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Le jusqu'auboutisme
ukrainien

Par Mohamed Habili

P our Henry Kissinger
tout au moins, l'Otan
est aujourd'hui, après

plus d'une année de guerre,
bien plus menacée par le
jusqu'auboutisme ukrainien,
tendu simultanément vers
deux objectifs, à savoir la
victoire sur la Russie et l'en-
trée dans l'alliance, que par
la Russie, qui ne serait pas
mécontente si la paix devait
se faire sur la ligne de sépa-
ration actuelle. Certes, elle
n'aurait pas dans ce cas
réussi à prendre les oblasts
annexés dans leur totalité,
mais elle aurait récupéré
toute la Crimée, et mis les
russophones ukrainiens à
l'abri des violences de Kiev.
Kiev quant à lui sait qu'il ne
peut gagner contre Moscou
qu'en entraînant ses alliés
occidentaux dans la guerre.
Moscou a tout intérêt à ce
que les Occidentaux n'en-
trent pas dans le conflit avec
leurs propres troupes. Pour
les Occidentaux, il faut
certes armer et aider
l'Ukraine, et ce aussi long-
temps  que cela s'avèrerait
nécessaire, mais il n'est pas
question d'entrer en guerre
avec la Russie, une puissan-
ce nucléaire. Ils le vou-
draient d'ailleurs qu'il n'est
pas évident qu'ils le puis-
sent. Car il leur faudrait
avant cela convaincre leurs
peuples de la nécessité de
cette guerre. On se souvient
de la distinction  faite par
Joe Biden lorsque la Russie
se préparait à envahir
l'Ukraine, entre guerre par
nécessité et guerre par
choix. 

Suite en page 3

Plusieurs routes fermées à la circulation 
Intempéries
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Sur décision du président Tebboune en Conseil des ministres 

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier, une réunion du Conseil des ministres
consacrée à la présentation d'exposés "sur les conséquences des récentes intempéries et aux mesures prises à

cet effet, ainsi qu'à des projets de loi concernant les secteurs de la Justice et des Finances». Page 2
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Conversion de près de 120 000 véhicules au GPL en une année
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Dix milliards de dinars affectés
aux sinistrés des intempéries

Les «Rouge et Noir»
se rapprochent 

du sacre
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Par Massi Salami

L
e Président a donné un
ensemble d'instructions
et d'orientations.
Concernant l'exposé du

ministre de l'Intérieur sur les
conséquences des récentes
intempéries, le chef de l'Etat a
ordonné d'affecter dix milliards
de dinars, soit mille milliards de
centimes, du Fonds des catas-
trophes naturelles pour l'indem-
nisation des sinistrés de ces
mêmes intempéries. L'opération
d'indemnisation devrait prendre
fin d'ici la fin de semaine, a souli-
gné le président de la
République qui a ordonné le
relogement de tous ceux ayant
totalement perdu leur logement,
dans les 48 heures qui suivent la
publication du communiqué du
Conseil des ministres, outre la
remise en état immédiate des
routes et des installations
endommagées et la mobilisation
de bus pour le transport scolaire
dans les zones, actuellement,
difficiles d'accès. Dans le même
contexte, le président de la
République a ordonné le verse-
ment d'une allocation aux
pêcheurs pénalisés du fait des
intempéries, jusqu'au réaména-
gement des ports endommagés,
ainsi que la prise en charge, aux

frais de l'Etat, de l'opération d'in-
demnisation immédiate des
pêcheurs qui ont perdu leur
bateau de pêche. Par ailleurs, le
Président Tebboune a instruit le
ministre de l'Intérieur, et la
ministre de la Solidarité nationa-
le à l'effet de transmettre ses
condoléances aux familles des
victimes des dernières intempé-
ries. Concernant le Code de pro-
cédure pénale, le Président a
estimé, après avoir écouté un
exposé du projet de loi, que le
système des pôles nationaux
spécialisés est efficient et a
apporté une valeur ajoutée au
traitement des différentes
affaires. Ainsi, il a ordonné de
travailler avec le système des
pôles de justice à Oran,
Constantine et Annaba, chacun
dans sa spécialité. Comme il a
donné instruction pour que cette
loi comporte un audit, concer-
nant la protection des respon-
sables locaux intègres. Il est
aussi question, dans ce texte de
loi, d'éclaircir et définir les caté-
gories de responsables locaux et
de gestionnaires d'entreprises.
Concernant le Code pénal, M.
Tebboune a ordonné la prépara-
tion dans un délai d'un mois d'un
projet de loi sur le faux et usage
de faux pour traiter ce phénomè-
ne devenu comportement de

société dangereux, au détriment
de la plupart des Algériens
intègres. Ce projet de loi doit
comporter de lourdes peines
contre tout falsificateur quel qu'il
soit, impliqué dans de grandes
ou petites affaires de la vie quoti-
dienne. Comme il a insisté sur
l'application de lourdes peines
contre ceux qui s'en prennent
aux éléments des différents
corps de sécurité. A cela s'ajoute
la protection des médecins et
agents du corps médical, tout en
exigeant également de lourdes
peines contre ceux qui agres-
sent des enseignants..

Concernant le projet de loi défi-
nissant les règles générales des
marchés publics, le président de
la République a insisté sur la for-
mation dans ce domaine, met-
tant en avant la nécessité de pré-
parer des études détaillées des
différents projets, répondant aux
normes scientifiques. Il a aussi
été décidé d'intégrer la presse
électronique agréée comme
nouveau mécanisme de publici-
té des marchés publics et ne pas
se limiter à la seule presse écrite.
Par ailleurs, des orientations
générales ont été données afin
de fixer le début de l'enseigne-

ment de la langue anglaise à
partir de la troisième année.
Aussi, le Président a ordonné
d'ouvrir la spécialité d'enseignant
du primaire de langue anglaise,
dans l'immédiat, au niveau des
instituts supérieurs pour l'année
universitaire 2023-2024. Il a éga-
lement donné instruction de
recruter dans l'immédiat les
détenteurs de magister et docto-
rat conformément à la proposi-
tion du ministre de
l'Enseignement supérieur et de
la recherche scientifique, adop-
tée lors du dernier conseil des
ministres. M. S.

Dix milliards de dinars affectés
aux sinistrés des intempéries

 Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier, une réunion du Conseil des ministres
consacrée à la présentation d'exposés " sur les conséquences des récentes intempéries et aux mesures prises à cet

effet, ainsi qu'à des projets de loi concernant les secteurs de la Justice et des Finances". 

L' Agence nationale pour la
promotion et la rationali-
sation de l'utilisation de

l'énergie (APRUE), dans le cadre
de la mise en œuvre du
Programme national de maîtrise de
l'énergie (PNME), a reconverti près
de 120 000 véhicules au GPL, a
indiqué, hier, un communiqué de
l'Agence. Parmi ses réalisations en
2022, notamment dans le secteur
du Transport, l'APRUE «a réalisé la
conversion record de près de 120
000 véhicules, taxis et particuliers,
au GPL carburant, avec des aides
de l'Etat allant de 40 à 50 % du
montant de la fourniture et installa-
tion des kits GPL/c, pour un mon-
tant total des aides de 3,4 milliards
DA et pour une économie de car-
burant (essence) de plus de 200
000 tonnes, et des émissions évi-
tées de 122 000 tonnes équivalent
CO2», selon la même source. Ce
projet a fait intervenir près de 600
installateurs présélectionnés,
répartis sur l'ensemble du territoire
national, note le communiqué.
Pour le secteur du bâtiment rési-
dentiel, l'agence a accompagné et
cofinancé l'isolation thermique de
près de 100 logements existants,
avec 11 entreprises présélection-

nées, et la fourniture et installation
de plus de 100 chauffe-eaux
solaires (CES), avec 20 entreprises
présélectionnées, a-t-on fait savoir,
ajoutant que cette filière «connaîra
un essor plus important» avec la
qualification en cours de CES de
fabricants nationaux au niveau du
CDER, avec un taux d'intégration
avoisinant les 90 %. S'agissant du
secteur du bâtiment tertiaire,
l'Agence a réalisé l'audit énergé-
tique de deux grands hôpitaux
«type», et a contribué à la concep-
tion de la mosquée «verte» de Sidi
Abdellah (Alger) en termes de per-
formance énergétique, en collabo-
ration avec le BEREG et les minis-
tères de l'Habitat et des Affaires
religieuses, selon la même source,
ajoutant que l'APRUE a entamé la
réalisation de plusieurs centrales
solaires PV pour l'autoproduction
d'énergie de bâtiments tertiaires.
Pour l'éclairage public, l'Agence a
accompagné et cofinancé la four-
niture et installation, au profit de 18
communes bénéficiaires, la substi-
tution de 10 200 luminaires clas-
siques par des luminaires à haute
performance énergétique, poursuit
le communiqué. Dans le secteur
de l'Industrie, l'APRUE a accompa-

gné et cofinancé 14 études de fai-
sabilité et 7 projets d'investisse-
ments directs destinés à la mise en
place de procédés qui contribuent
à l'amélioration de l'efficacité éner-
gétique dans les unités indus-
trielles, publiques et privées, béné-
ficiaires de ces aides, et a réalisé
plus de 30 audits énergétiques
d'unités industrielles «grosses
consommatrices», dans différents
secteurs, selon le communiqué,
ajoutant que l'Agence a également
accompagné la mise en place cer-
tifiée d'un système de manage-
ment de l'énergie, selon la norme
ISO 50001 au niveau de 2 com-
plexes industriels.

Un programme plus
conséquent pour la
période 2023-2030 
L'Agence a également donné

des formations spécifiques à la
maîtrise de l'énergie au profit de
120 participants, ingénieurs et
techniciens, et a mobilisé des
acteurs concernés et du grand
public autour des enjeux et défis
d'une transition énergétique,
indique le communiqué, ajoutant
que l'Agence  a été active dans de

n o m b r e u x p r o g r a m m e s d e
coopération internationale, tels
que les programmes NNODEV,
AEDA, LES COMMUNES
VERTES, CLIM GOV. L'APRUE est,
par ailleurs, partie prenante et
chef de file, pour la partie efficaci-
té énergétique, dans plusieurs
autres programmes de coopéra-
tion internationale. En matière de
recherche et développement
(R&D), l'APRUE a conclu plusieurs
partenariats de recherche appli-
quée, tels que le projet de «pro-
motion des matériaux biosourcés
à fort potentiel thermique destinés
à l'efficacité énergétique du sec-
teur du bâtiment», en partenariat
avec l'université de Ain
Témouchent, et a contribué à des
évènements destinés à la promo-
tion des start-up dans le domaine
de la maîtrise de l'énergie,
indique-t-on dans le même texte.
En 2022, l'APRUE a également
contribué dans la prospective, en
participant aux travaux d'élabora-
tion de scénarios de transition
énergétique et en réalisant des
études plus spécifiques comme
celle dédiée à la mobilité propre et
durable, selon le communiqué,
précisant que ces études ont per-

mis, d'une part, de refondre le pro-
gramme de maîtrise de l'énergie
et d'établir de nouvelles trajec-
toires ambitieuses et pragma-
tiques, et d'autre part, d'enrichir
les débats avec l'ensemble des
parties prenantes. Ainsi, l'APRUE
estime que «c'est avec un encou-
ragement qu'elle entreprend la
mise en œuvre d'un programme
plus conséquent, pour la période
2023-2030, en adéquation avec
les objectifs stratégiques natio-
naux de la transition énergétique
fixés par les pouvoirs publics, à
savoir atteindre 10 % d'économie
d'énergie primaire et développer
massivement les productions 
d'énergie renouvelable, qu'elles
soient centralisées ou décentrali-
sées, à l'horizon 2030». Le budget
qui a été engagé en 2022 par
l'Agence, qui a «complètement
relevé les missions qui lui avaient
été confiées dans le cadre de la
mise en œuvre du PNME, en clôtu-
rant le reliquat de la totalité des
programmes antérieurs pour
lequel elle s'était engagée», est de
près de 7 milliards de DA sur l'en-
semble des domaines ciblés, rap-
pelle-t-on dans le communiqué. 

Meriem B.

Carburant

Conversion de près de 120 000 véhicules 
au GPL en une année
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Sur décision du président Tebboune en Conseil des ministres 
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Plusieurs routes fermées 
à la circulation 

Intempéries 

Par Thinhinane Khouchi 

L
es dernières perturba-
tions météorologiques
qu'a connues le pays
ces derniers jours ont

engendré plusieurs  pertes et
dégâts. Si le bilan officiel de ces
pertes n'a pas encore été révélé,
des vidéos  reliées sur les
réseaux sociaux témoignent de
l'ampleur des dégâts.  Plusieurs
logements ont été inondés, des
voitures emportées par les eaux,
des pertes humaines signalées
et  plusieurs axes routiers fermés
en raison des inondations dues à
la montée des eaux suite aux
dernières perturbations météoro-
logiques. Hier, le commandant
Samir Bouchehit a indiqué sur
les ondes de la Radio nationale
Chaîne 1, que «la Gendarmerie
nationale a enregistré la fermetu-
re de plusieurs routes nationales
et communales, à la suite des
récentes perturbations météoro-
logiques, caractérisées par de
fortes pluies». Le chef de bureau
de la communication au Centre
d'information et de coordination
routière de la GN a précisé que
«les routes fermées sont la route
nationale n° 05 dans son tronçon
reliant les communes de
Chalghoum El-Aid et Tajnant
dans la wilaya de Mila, en raison
du niveau d'eau élevé, et la route
nationale n° 103 dans la wilaya
de Tlemcen».  Par ailleurs, il est à
noter que les inondations ont
donné lieu à plusieurs accidents
de la circulation. Afin d’attirer l’at-
tention des automobilistes aux
risques auxquels ils s’exposent
durant cette période d'intempé-

ries, les services de la
Gendarmerie nationale ont orga-
nisé une campagne de sensibili-
sation. En effet, via sa page
F a c e b o o k « T a r i k i » , l a
Gendarmerie nationale  a indi-
qué que «les groupes de la gen-
darmerie au niveau de Tébessa
et de Bordj Bou Arréridj ont orga-
nisé une campagne de sensibili-
sation, avec différents parte-
naires, pour éviter les accidents
de la circulation tout en prodi-
guant des conseils aux usagers
de la route». Via cette page, la

GN a également réitéré son
appel à la vigilance en  cette
période.  Les services de la gen-
darmerie ont, dans ce sens,
appelé à éviter les routes fer-
mées et celles à risques, à  véri-
f i e r e t s u r v e i l l e r  
l'état des roues ainsi que la pres-
sion des pneus, le dispositif de
freinage et le bon fonctionne-
ment des feux de route, à rédui-
re au maximum la vitesse, à res-
pecter la distance légale de
sécurité en la doublant par rap-
port aux conditions normales, à

éviter les freinages brusques
entraînant une rotation localisée
du véhicule, à utiliser régulière-
ment la lumière en fonction des
conditions climatiques comme le
brouillard, et enfin à utiliser le
dégivrage pour rendre la vision
plus claire. Il est question égale-
ment d'éviter les étendues d'eau
qui peuvent faire perdre au
conducteur la maîtrise du véhi-
cule et aussi l'infiltration d'eau
froide dans le moteur, laquelle
peut causer des pannes méca-
niques.   T. K.

 «Plusieurs axes routiers ont été fermés à cause des inondations dues à la montée des eaux
suite aux dernières perturbations météorologiques qu'a connues le pays», a indiqué, hier, le
chef de bureau de la communication au Centre d'information et de coordination routière de

la Gendarmerie nationale, le commandant Samir Bouchehit.
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Une formation en développe-
ment local au profit de cadres

locaux du Niger, du Mali et de la
Mauritanie a été lancée, hier à
Alger, par l’Agence algérienne de
coopération internationale pour la
solidarité et le développement
(AACISD). Elaboré par l’Ecole
nationale d’administration (ENA)
et l’Institut supérieur de gestion et
de planification (ISGP), le pro-
gramme de ce cycle de formation
et de perfectionnement en déve-
loppement local vise à «approfon-
dir les liens et développer une
dynamique d’échanges d’expé-
riences entre cadres des collecti-
vités locales», a-t-on appris
auprès de l’AACISD. Ce program-
me a également pour objectif de
«consolider les capacités mana-
gériales des cadres participants
dans le domaine de la gestion
administrative et financière des

collectivités locales, en particulier
la commune». Selon l’agence, les
axes de formation proposés «ten-
dent à l’atteinte de ces deux
objectifs à travers l’organisation
de séminaires thématiques, des
stages ponctués par  des séances
de restitution», soulignant que
l’objectif escompté est de «sensi-
biliser les participants sur le fait
que la mise en place d’une bonne
gouvernance locale nécessite un
ensemble de mesures et de pra-
tiques qui garantissent la transpa-
rence, l’éthique, la responsabilité
et la participation de toutes les
parties prenantes». A ce titre,
durant ce cycle de formation, les
échanges porteront essentielle-
ment sur les impératifs de «définir
les rôles et responsabilités de
chaque partie prenante impliquée
dans la gouvernance», d’«établir
des règles claires pour la prise de

décision et la gestion des res-
sources», de «promouvoir la trans-
parence des informations finan-
cières», d’«encourager la partici-
pation à travers l’inclusion de
toutes les parties prenantes dans
les processus décisionnels» et de
«garantir l’éthique», ainsi que
d’«assurer une gestion efficace
des ressources». Trois axes
majeurs déclinés en sept sémi-
naires thématiques ont été ainsi
identifiés. Il s’agit de la gouver-
nance locale, du développement
socio-économique territorial inté-
gré et de la finance locale. Trois
s é m i n a i r e s p o r t a n t s u r
«L’administration communale,
actions des élus et démocratie
participative», «Solidarité et
coopération intercommunales» et
«Cadre de vie citoyen et services
publics de proximité» sont au pro-
gramme de cette formation pour

expliquer l’importance de la gou-
vernance locale en se focalisant
sur le rôle à la fois des cadres et
élus ainsi que sur les préoccupa-
tions et attentes des citoyens. Le
deuxième axe au programme de
cette formation portera sur le
développement socio-écono-
mique territorial intégré. Cet axe
est décliné en deux séminaires :
«Opérations et programmes de
développement» et «Promotion
de l’entrepreneiriat et valorisation
du patrimoine». Il a pour objectif
de définir les instruments utilisés
principalement dans le cadre des
programmes d ’équ ipemen t
public dans une approche inté-
grée et inclusive et en adéquation
avec le processus d’un dévelop-
pement durable. Le troisième axe
porte sur la finance locale et
prend en charge deux volets : la
fiscalité locale et le budget com-

munal. Les participants à cette
formation, désignés parmi les
acteurs locaux et régionaux des
collectivités territoriales du Mali,
du Niger et de la Mauritanie,
bénéficieront de 26 jours de for-
mation, dont 14 de cours et 5
jours de stage au niveau des col-
lectivités locales. Dispensée par
des formateurs désignés par
l’ISGP et l’ENA, la formation est
organisée en mode «présentiel»
au niveau de ces deux institu-
tions. 

Safy T.

Agence algérienne de coopération internationale pour la solidarité et le développement (AACISD)

Formation au profit de cadres locaux 
du Niger, du Mali et de la Mauritanie

Le jusqu'auboutisme
ukrainien

Suite de la page une

I l mettait en garde le prési-
dent russe contre le fait
qu'il était en train de

déclencher une guerre de
choix. Les opinions occiden-
tales s'opposeraient à une
guerre de ce genre, d'autant
que des personnalités comme
Henry Kissinger existent qui
sans doute ne manqueraient
pas de leur expliquer que
cette guerre est en réalité faci-
lement évitable, et de quelle
manière elle pourrait l'être. En
Occident personne ne songe
à entrer en guerre avec la
Russie juste pour obliger cette
dernière à retirer ses troupes
d'Ukraine. Les opinions occi-
dentales n'auraient en
revanche d'autre choix que
d'accepter cette guerre si l'ar-
mée russe s'installait à leurs
frontières avec l'intention de
les franchir à la première occa-
sion venue. Ce qu'elles
constatent pour l'heure, ce
serait plutôt le contraire : l'ex-
tension de l'Otan à l'est, sa
volonté d'intégrer à terme
l'Ukraine pour se trouver au
contact direct avec la Russie.
Une marche à l'est qui à l'évi-
dence ne doit rien au hasard.
Beaucoup en Occident en
sont parfaitement conscients,
d'accord en cela avec
Kissinger pour qui la véritable
cause de la guerre est cette
progression à l'est constante
depuis de longues années.
Les nains qui aujourd'hui sont
à la tête des Etats occiden-
taux, une autre opinion de
Kissinger, seraient incapables
de convaincre leurs peuples
que dans ces conditions une
guerre avec la Russie n'en est
pas moins une guerre néces-
saire, dont à ce titre ils
devraient accepter le tragique.
Pour les populations occiden-
tales comme pour le reste du
monde, le fautif est  celui qui
se  présente avec ses forces
aux frontières d'un autre
peuple, quelles que  soient en
définitive ses intentions, ce
n'est pas celui qui voit arriver
dans sa direction des forces
étrangères hostiles et qui fait
quelque chose pour se garan-
tir contre elles. Voilà pourquoi
d'ailleurs ce qu'on peut appe-
ler la communauté des Etats
indépendants ne condamne
pas la Russie pour avoir enva-
hi l'Ukraine. Ce n'est pas elle
en effet qui a progressé à
l'ouest depuis la chute de
l'Union soviétique, c'est l'Otan
qui pendant tout ce temps a
marché dans sa direction. Nul
doute que les opinions occi-
dentales sont du même avis.

M. H.

LA QUESTION DU JOUR
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Renforcer la numérisation pour mieux répondre aux
exigences de la transition vers la e-Administration 

Secteur de la Justice

Par Halim Bey

«L
e renforcement de
la numérisation
figure parmi les
priorités, à même

de mieux répondre aux exi-
gences de la transition vers la 
e-Administration», a précisé le
ministre qui coprésidait avec le
ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique, Kamel Baddari, l'ou-
verture des travaux d'une jour-
née d'étude sur la «e-Justice» à
l'université Mohamed-Boudiaf. 

Dans son intervention lors de
cette journée organisée en colla-
boration avec la cour de M'sila, le
ministre a relevé que «conformé-
ment au programme du président
de la République relatif à la révi-
sion des méthodes de travail et
de gestion des juridictions, et
l'amélioration des performances
du secteur, la e-Administration a
été un choix inéluctable», ajou-
tant, dans le même contexte,
«l'adoption d'une stratégie de
transition numérique basée sur
l'utilisation des moyens tech-
niques modernes et assurant le
transfert sécurisé et instantané
des informations vu la confiden-
tialité et la spécificité des don-
nées judicaires».   

«En vue d'améliorer la perfor-

mance du travail judicaire, nous
avons adopté une stratégie
basée sur des objectifs essen-
tiels, tels que l'utilisation des
technologies modernes dans la
gestion judiciaire à travers l'utili-
sation des systèmes automatisés
nouvellement créés et dévelop-
pés pour gérer le dossier judi-
ciaire, le recouvrement des frais
judicaires et des amendes, ainsi
que la gestion du casier judiciai-
re et le certificat de nationalité,
outre la gestion et l'exploitation
des empreintes génétiques et
d'autres applications tech-
niques», a ajouté M. Tabi.

La même stratégie inclut la
numérisation des procédures de
justiciabilité et l'utilisation des
technologies modernes dans la
gestion administrative et finan-
cière des autorités judiciaires et
de l'administration centrale, ainsi
que la gestion des ressources
humaines par les différents sys-
tèmes développés dans cette
optique, ajoute M. Tabi.  

La concrétisation de la 
e-Justice «repose principalement
sur le développement des infra-
structures du secteur», et ce, à
travers «la poursuite des efforts
visant une bonne organisation,
conformément aux normes inter-
nationales adoptées au regard
des menaces internationales

croissantes que connaît le
domaine de l'informatique, outre
la réalisation de l'indépendance
technologique en recourant aux
compétences nationales du sec-
teur dans le développement des
systèmes informatiques».

A ce titre, le ministre a mis
l'accent sur «l'importance de 
l'orientation en cours dans le
cadre de la même stratégie, en
vue de s'adapter aux réformes
légale et réglementaire initiées
par le gouvernement pour réali-
ser l'approche qualité-prix à tra-
vers l'amélioration continue du

niveau des compétences tech-
niques du secteur, outre le travail
continu visant à étendre graduel-
lement les services de la 
e-Justice au profit des citoyens et
tous les justiciables, et à amélio-
rer la gestion des procès à tra-
vers la généralisation de la numé-
risation des étapes de traitement
du dossier de justice».

Le ministre a évoqué, dans ce
sillage, l'importance de la 
e-Justice «en permettant l'échan-
ge en ligne de requêtes et notes
entre les parties», une opération
lancée «dans certaines cours

pilotes et devant être généralisée
graduellement en vue de couvrir
toutes les juridictions afin de faci-
liter les procédures des procès».

M. Tabi a appelé à «la néces-
sité de l'implication de tous les
concernés à la démarche de
généralisation de la e-Justice en
vue  d'accélérer la cadence»,
soulignant que «la réussite de
cette opération permettra au sec-
teur de faire un bond qualitatif
important dans l'intérêt de la
société». 

H. B.

 Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Abderrachid Tabi, a affirmé, samedi depuis M'sila, que le renforcement de la 
numérisation du secteur de la Justice constituait une priorité pour mieux répondre aux exigences de la transition vers la 

e-Administration.

U ne commission chargée de l'éva-
luation des dégâts dus à la séche-
resse enregistrée dans certaines

wilayas a été installée récemment par les
services du ministère de l'Agriculture et
du Développement rural, a indiqué,
samedi à Skikda, Miloud Tria, conseiller
au cabinet de ce département.

«Le ministère de tutelle a installé
depuis quelques jours une commission
chargée d'évaluer la situation, de recen-
ser les agriculteurs sinistrés par la séche-
resse observée dans certaines wilayas
depuis le mois de mars passé et de s'en-
quérir des dégâts occasionnés par les
récentes inondations», a souligné M. Tria
dans son allocution durant la rencontre
régionale d'écoute des préoccupations
des agriculteurs de 14 wilayas dans l'Est
du pays, tenue au Palais de la culture

Malek-Chebel.
Cette commission, a-t-il ajouté, se

compose de représentants des diverses
directions centrales du ministère et tra-
vaille en coordination avec les deux
ministères de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du territoire
et de l'Hydraulique et de plusieurs sec-
teurs en apport à l'agriculture.

Le même responsable a souligné que
depuis le début de l'actuelle saison agri-
cole, le ministère a décidé d'une série de
mesures dont la facilitation de l'obtention
des autorisations de fonçage de puits
avec un soutien pouvant atteindre jusqu'à
50 % ayant permis, au regard des don-
nées préliminaires, la réalisation de 
29 000 puits.

Des quantités d'eau considérables ont
été également réservées aux filières de la

pomme de terre et de la tomate dans cer-
taines wilayas disposant de barrages, a-t-
il noté, affirmant qu'«il transmettra toutes
les préoccupations exprimées par les
agriculteurs durant la rencontre au pre-
mier responsable du secteur».

De son côté, le secrétaire général de
l'Union nationale des paysans algériens
(UNPA), Abdellatif Dilmi, a appelé les
autorités supérieures du pays à accom-
pagner les agriculteurs pour surmonter le
problème du déficit pluviométrique que
connaissent les wilayas du pays et de les
aider par tous les moyens possibles pour
en réduire l'impact et à s'acquitter de
leurs dettes accumulées sur le moyen
terme.

M. Dilmi a ajouté qu'en dépit des
grands moyens mobilisés par l'Etat en
vue de valoriser les productions agricoles

et mobiliser rationnellement les res-
sources d'eau, le déficit pluviométrique a
impacté largement toutes les filières agri-
coles y compris celle des éleveurs.

Il a estimé, en outre, que la volonté affi-
chée par l'Etat pour trouver des solutions
aux problèmes qu'affronte le secteur agri-
cole encourage les professionnels du
secteur à déployer davantage d'efforts
pour atteindre les objectifs fixés.

Cette rencontre régionale des agricul-
teurs dans l'Est du pays, présidée par le
secrétaire général de l'UNPA et le secrétai-
re général de la wilaya de Skikda, a
regroupé les secrétaires de wilayas de
cette organisation, des agriculteurs, des
cadres des directions des services de
wilaya, ainsi que des représentants de
banques et des divers offices du secteur.

Maya G. 

Agriculture

Installation d'une commission ministérielle d'évaluation des dégâts dus… à la sécheresse 

L e président du
Mouvement El-Bina,
Abdelkader Bengrina, a

affirmé, samedi à Alger, que l'ini-
tiative lancée par sa formation
pour resserrer les rangs et ren-
forcer le front interne face aux
défis posés «a été fortement
appréciée et demeure ouverte à
tous sans exclusive».

Dans son allocution à l'ouver-
ture de la session du Conseil
consultatif du mouvement, M.
Bengrina a souligné que l'initiati-
ve lancée par son mouvement
«en faveur du pays pour consoli-
der le front interne, renforcer le
rang national, prendre conscien-
ce des défis internes et mettre en
garde contre les dangers exté-

rieurs, a été fortement appréciée
par les partenaires sur la scène
nationale en termes de formula-
tion des clauses et de fixation
des objectifs», arguant «qu'elle
n'est pas exclusive au parti mais
est ouverte à tous les Algériens
sans exclusive». Evoquant les
dangers qui guettent l'Algérie, il a
souligné l'impératif de renforcer

le front interne «en vue de barrer
la voie à toute tentative de culti-
ver le sectarisme politique»,
saluant par la même occasion
«l'élan des Algériens et leur mobi-
lisation pour défendre le pays et
leur rejet de toute ingérence
dans les affaires internes du
pays». M. Bengrina a également
mis en garde contre «les tenta-

tives récurrentes visant à diviser
notre société et à l'intoxiquer par
la drogue ou via les réseaux
sociaux». Il a, en outre, salué le
rôle important joué par l'Algérie
pour le retour de la Syrie à la
Ligue arabe et sa position ferme
et constante à l'égard des ques-
tions palestinienne et sahraouie. 

H. N.

Mouvement El-Bina

L'initiative pour renforcer le front interne «ouverte à tous» 
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Par Fatah S.

Le groupe a entamé, en
2020, la création d’un
réseau commercial de

vente de ses produits directe-
ment au consommateur, en met-
tant en service à ce jour 120
points de vente répartis sur 23
wilayas, tandis que l’ouverture
de 50 autres points est prévue
d’ici à la fin de 2024. Les points
de vente contribuent à «la maîtri-
se de l’opération de distribution
de lait subventionné en sachet, à
commercialiser les autres pro-
duits laitiers à des prix raison-
nables et à réduire la spécula-
tion», indique la Direction géné-
rale du Groupe. 30 points de
vente sur les 120 points relevant
du Groupe sont implantés à
Alger, étant la wilaya la plus peu-
plée, selon la même source. Le
Groupe œuvre à étendre son
réseau commercial en vue
d’«alléger la pression» sur les
locaux qui distribuent le lait sub-
ventionné (25 DA), mais aussi

assurer une large variété de déri-
vés du lait fabriqué à partir du lait
cru dont les fromages, le yaourt
et le beurre, de manière réguliè-
re à des prix abordables.
Concernant les quantités de lait
en sachet commercialisées dans
ces espaces, le Groupe a fait
savoir que ces quantités sont
définies à l’avance en coordina-
tion avec les services des minis-
tères du Commerce et de
l’Agriculture, selon le program-
me quotidien fixant le quota de
chaque wilaya et commune.
Dans le cadre de développe-
ment, le Groupe Giplait qui
compte actuellement 15 unités
de production réparties sur les
différentes régions du pays,
œuvre à créer deux nouvelles
unités à Rouiba (Alger) et dans la
wilaya de Bouira, a révéla la
même source. Selon les
chiffres avancés par la Direction
générale, la production quoti-
dienne du Groupe «Giplait» avoi-
sine les 3,57 millions de litres
(tous produits laitiers confon-

dus). La production globale du
Groupe a enregistré une crois-
sance de 7,9 % durant le premier
trimestre de l’année en cours,
pour atteindre les 324,066 mil-
lions de litres contre 300,337 mil-
lions de litres enregistrés durant
la même période de l’année der-
nière. Quant au lait subventionné
vendu en sachet au prix régle-
menté, la production du Groupe
est passée de 260,428 millions
de litres enregistrés durant le
premier trimestre de 2022 à
286,025 millions de litres durant
la même période de 2023, soit
une augmentation de 48 %. Les
quantités de lait de vache collec-
tées auprès des éleveurs ont
connu une augmentation de 4,7
%, passant de 34,939 millions de
litres durant le premier trimestre
de 2022 à 36,579 millions de
litres durant la même période de
l’année 2023, d’où l’augmenta-
tion de la production. Le
Groupe public «Giplait» détient
actuellement une part égale à 54
% de la quantité totale de la

poudre destinée à la production
de lait subventionné en sachets,
tandis qu’il offre une variété de
21 produits de fabrication locale,
aux prix «adaptés au pouvoir
d’achat du citoyen». Pour l’activi-

té agricole, le Groupe possède
18 fermes réparties sur 11
wilayas, dont 12 spécialisées en
élevage de vaches laitières,
selon les données de la direction
générale.   F. S.

La ville de Constantine abrite depuis
hier et pour deux jours les travaux de

la 1re Conférence scientifique sur la sécuri-
té alimentaire dans le monde arabe, afin
d’examiner les propositions et projets
communs qui répondent aux défis de la
sécurité alimentaire dans la région, ont
i n d i q u é l e s o r g a n i s a t e u r s . C e t t e
Conférence, qui sera organisée à l’Ecole
nationale supérieure de biotechnologie
(ENSB), permettra de renforcer les efforts,
les capacités scientifiques communes et
pour assembler les expériences arabes,
en vue de proposer des projets de
recherches innovants communs, réali-
sables à moyen terme, pour répondre aux
défis de la sécurité alimentaire dans la
région arabe. Cette rencontre scientifique
sera scindée en quatre ateliers scienti-
fiques, qui seront animés par des experts
et des chercheurs dans le secteur de la
sécurité alimentaire et les secteurs y affé-
rents, selon la même source. 

La rencontre cherche à formuler et pré-
senter des projets sélectionnés, innovants
et relatifs au développement, qui seront
inscrits aux discussions entre les pays

participants par rapport aux modes de
leurs financement et la fixation des méca-
nismes de suivi et d’évaluation, selon les
organisateurs. Le premier atelier sera
consacré au thème des ressources en
eau conventionnelles et non convention-
nelles comme des déterminants naturels,
en vue d’atteindre la sécurité hydrique et
la sécurité alimentaire régionale, par l’ex-
ploitation des eaux de surface et des
nappes phréatiques dans les projets de
production agricole. Les partici-
pants discuteront dans le deuxième atelier
du thème de l’agriculture dans le contexte
des changements climatiques et l’amélio-
ration de la production stratégique, la pro-
duction des aliments de base, l’améliora-
tion de la résilience des écosystèmes
agricoles dans le cadre de la durabilité et
la lutte contre la sécheresse. Le troisième
atelier sera consacré au sujet des res-
sources halieutiques et de la pisciculture
dans les barrages et les lacs conformé-
ment aux particularités régionales, vu que
la pisciculture dans les rivières et lacs
représente une source alimentaire qui
peut contribuer à équilibrer les quotas ali-

mentaires qu’il ne convient pas de négli-
ger. Les participants au quatrième et der-
nier atelier examineront les questions
liées à l’axe Biotechnologie/Technologie
alimentaire, qui offre plusieurs opportuni-
tés en termes de salubrité des aliments et
de développement et de préservation des
ressources génétiques (végétales et ani-
males), outre l’amélioration et le contrôle
des produits alimentaires finis ou non, la
production par la création de nouvelles
ressources alimentaires, l’interaction
entre les secteurs de production, d’équi-
pement et d’innovation dans les proces-
sus de production et de produits de large
consommation, en vue de fournir des
solutions pour construire un système ali-
mentaire sûr. Dans son allocution à l’ou-
verture des travaux de la 32e session ordi-
naire du Conseil de la Ligue arabe au
niveau du Sommet, lue en son nom par le
P r e m i e r m i n i s t r e A ï m e n e
Benabderrahmane, le président de la
République, 

Abdelmadjid Tebboune, avait annoncé
que l’Algérie organiserait en mai la 1re
conférence scientifique sur «la sécurité ali-

mentaire dans le monde arabe», avec la
participation de grands spécialistes et
experts arabes en vue de sortir avec des
propositions scientifiques et pratiques,
ainsi que des projets concrets en soutien
à la sécurité alimentaire des peuples
arabes.

Le dossier de la sécurité alimentaire
avait retenu l’attention des dirigeants des
pays arabes lors du 31e Sommet arabe,
tenu à Alger les 1er et 2 novembre 2022,
où la sécurité alimentaire avait été inscrite
au titre des priorités liées à la sécurité
nationale. Au terme des travaux, l’accent
avait été mis sur l’impératif de renforcer
l’action arabe commune pour protéger la
sécurité nationale arabe, au sens large du
terme et dans toutes ses dimensions poli-
tique, économique, alimentaire, énergé-
tique, hydrique et environnementale. Il a
également été question de la conjugaison
des efforts en vue de consolider les capa-
cités arabes collectives en matière de
riposte aux défis posés dans les
domaines de la sécurité alimentaire, sani-
taire et énergétique, et de lutte contre les
changements climatiques.

Sécurité alimentaire dans le monde arabe

Première conférence scientifique à Constantine

Le ministre chinois du Commerce, Wang
Wentao, et son homologue sud-coréen,

Ahn Duk-geun, se sont engagés à intensi-
fier la coopération économique et commer-
ciale bilatérale. L’accord a eu lieu lors d’une
rencontre tenue en marge de la réunion des
ministres du Commerce de la Coopération
économique pour l’Asie-Pacifique (APEC)
qui s’est tenue à Detroit, aux Etats-Unis. Les
deux ministres ont échangé leurs points de
vue sur la coopération bilatérale à l’occa-
sion de cette rencontre, qui s’est déroulée
jeudi et vendredi. Ils ont relevé la nécessité

de renforcer la coopération bilatérale, régio-
nale et multilatérale, et de maintenir la stabi-
lité des chaînes industrielles et d’approvi-
sionnement. Notant que les relations éco-
nomiques et commerciales entre la Chine et
la Corée du Sud n’avaient cessé de s’ap-
profondir sous la direction stratégique des
chefs d’Etat des deux pays, M. Wang a indi-
qué que les efforts déployés par la Chine
pour promouvoir une ouverture de haut
niveau créeraient de nouvelles opportunités
pour les pays du monde entier, y compris la
Corée du Sud. «La Chine est prête à tra-

vailler avec la Corée du Sud pour approfon-
dir la coopération bilatérale en matière de
commerce et d’investissement, maintenir la
stabilité de la chaîne industrielle et de la
chaîne d’approvisionnement, et faire fran-
chir ensemble un palier à la coopération
économique et commerciale bilatérale,
régionale et multilatérale», a-t-il déclaré.
Pour sa part, M. Ahn a rappelé «l’importan-
ce des relations économiques et commer-
ciales entre la Corée du Sud et la Chine qui
s’était accrue ces dernières années, et que
les relations de coopération étroites entre

les deux pays avaient joué un rôle important
pour garantir la stabilité et la fluidité de la
chaîne d’approvisionnement mondiale». La
Corée du Sud est disposée à approfondir
davantage la coopération économique et
commerciale bilatérale et à élargir les
domaines de coopération bilatérale dans
les cadres régionaux et multilatéraux, a-t-il
affirmé. Les deux parties ont convenu de
renforcer le dialogue et la coopération dans
le domaine de la chaîne industrielle et de la
chaîne d’approvisionnement en semi-
conducteurs.  R. E.

Chine-Corée du Sud

Engagement pour renforcer la coopération économique et commerciale 

Giplait compte étendre son réseau
commercial à 170 points de vente

Lait et dérivés

 Le Groupe public de lait et dérivés "Giplait" compte étendre son réseau commercial de 120 à 170 points à l'horizon 2024,
selon la Direction générale du Groupe.



LLee  JJoouurr D’ALGERIE 7

Par Abla Selles

E
ntièrement conçue par
Rafik Hadouchi, cette
performance restitue la
célébration des cou-

tumes ancestrales chez les Béni
Snous à Tlemcen, à travers le
cérémonial d’Ayred, rituel égale-
ment pratiqué en Kabylie avec
autant d’adhésion et d’intensité.
Remarquable exhibition, menée
par quatre personnages mas-
qués aux visages tachetés et aux
déguisements faits d’objets de
récupération (cannettes, bran-
chages et feuillages d’arbres,
herbes sèches ou encore toile de
jute) et soumise aux cadences
irrégulière et envoûtantes des
bendirs, «Carnafal tchaqlala»
vient s’ajouter à la grande instal-
lation évoquant le parcours de
Denis Martinez. Brillamment ren-
due par Rafik Hadouchi (Ayred /
le lion), Ayoub Allet (dame
Nature), Anis Chaabane (le
Patrimoine) et Idir Farès (la rési-
lience de la femme à arracher
ses droits), soutenus par les per-
cussionnistes aux bendirs,
N o u r e d d i n e H a m m o u c h e ,
Nassim Taziba, Lakhdar
Taguemout et Djamel Dehar, la
performance a été introduite par
un prologue aux intonations

résolues d’un autochtone
convaincu, de la plume de Denis
Martinez.

«Oui ! Ana rani jay ! J’arrive,
déblayez le silence ! Mon cœur
est tatoué de signes imprenables
! J’ai évité les vertiges du néant

pour pouvoir observer le par-
cours de la sève et essayer de
dire que l’Art est Acte de vie ! «,
a martelé l’Artiste armé d’une de
ses œuvres s’apparentant à un
totem. En présence d’un public
d’adeptes, d’amis et de plasti-

ciens, à l’instar de Ali Silem et
Karim Sergoua, Denis Martinez a
ensuite laissé retentir la voix
suave à la tessiture large de la
jeune soprane, Tinhinene Arezki
qui a apaisé l’atmosphère avec
un extrait de la pièce «Tharguith»

(le rêve) du regretté Idir, qu’elle
reprendra pour clore la perfor-
mance.

«Carnafal tchaqlala» est l’une
des randonnées oniriques qui
constituent la grande installation
«Actes de vie», que Denis
Martinez a créé et entretient jus-
qu’au 31 mai, pour dire que ses
toiles sont «le produit même et le
résultat de toutes ces ren-
contres, ces échanges et ces
expériences vécues avec les
autres durant sa carrière d’artis-
te». «Grâce à cette performance
et aux autres installations, mes
œuvres ont pris leur véritable
dimension artistique», a conclu
Denis Martinez. Au lendemain du
recouvrement de l’indépendance
de l’Algérie, Denis Martinez
enseigne à l’Ecole supérieure
des Beaux-arts d’Alger et initie,
parallèlement, des actions expé-
rimentales avec ses étudiants,
avant d’animer en 1967, avec
des artistes algériens de son
époque le mouvement artistique
«Aouchem».

Installé à Marseille (France)
dans les années 1990, Denis
Martinez fait son retour en
Algérie au début de l’an 2000 et
participe à des expositions, évè-
nements et autres actions artis-
tiques et culturelles. A.S.

C u l t u r e Lundi 29 mai 2023

Une exposition de peinture rassem-
blant quelques œuvres du plasticien

Rezki Zérarti et celles du regretté Salah
Hioun, disparu en 2018, a été inaugurée
samedi à la galerie d’art «Le paon» 

(Alger).
Dans cette galerie de l’Office Ryadh El

Feth, Rezki Zérarti expose dans un
registre semi figuratif servi par une palette
ocre, des œuvres de sa dernière exposi-
tion  «Rezki Zérarti, toujours de retour».

S’inspirant franchement de l’art et des
masques du continent africain, tout en

gardant une forte présence de la perfec-
tion des formes et de la symétrie géomé-
trique, l’artiste propose aux visiteurs de la
galerie, des œuvres comme «La réparti-
tion» et «La femme au foyer».

Le choix de couleurs de l’artiste est
très souvent dominé par les couleurs
terre, à l’exception de quelques œuvres
plus recherchées où le bleu, symbole de
sérénité, est exploité. Ce bleu se retrouve
dans «Se tenir debout pour voir le soleil»
célébrant l’humain et la mère nourricière.

Né le 24 Juillet 1938 dans la région de

Taourga près de Dellys, Rezki Zerarti a
quitté Alger pour la France à un jeune
âge, il décide de prendre des cours de
dessin et de peinture à Aix en Provence
alors qu’il est maçon.

Il revient en 1962 et s’établit à Alger où
il fait la connaissance du poète Jean
Sénac qui a préfacé sa première exposi-
tion personnelle présentée en 1964.

Membre de l’Union national des
artistes peintres (Unap), il participe à ses
salons de 1967 à 1971 puis aux manifes-
tations organisées par le groupe

«Aouchem» qui rassemble une dizaine
d’artistes, poètes et peintres, autour de
Baya, Denis Martinez, ou encore Choukri
Mesli.

«Intitulée «une amitié à l’épreuve du
temps», l’exposition propose également
quelques portraits de femmes algériennes
réalisés par le plasticien Salah Hioun, un
autre membre de l’Unap lauréat du
«Grand prix d’Algérie des arts plastiques».

Cette exposition se poursuit à la gale-
rie Le paon jusqu’au 10 juin prochain. 

F.H.

Galerie "Le Paon" à Alger 

Un hommage rendu à Salah Hioun et Rezki Zérarti 

La ministre de la Culture et des Arts,
Soraya Mouloudji a assisté, samedi à

Alger, aux premiers tours de manivelle de
deux courts métrages et suivi l’opération
de poste-production du troisième film, et
ce dans le cadre du programme des festi-
vités célébrant le 60e anniversaire de l’in-
dépendance.

La ministre de la Culture a présidé, en
compagnie du ministre des Moudjahidine
et des Ayants-droit, Laïd Rebiga et du
Conseiller du président de la République
en charge du cinéma et de l’audiovisuel,
Ahmed Rachedi, le coup d’envoi du tour-
nage du long métrage «Tayara Safra»
(Avion jaune) dans un décor des années
50, au siège de la Société nationale des
transports ferroviaires (SNTF).

D’une durée de 30 minutes, le film
«Tayara Safra» de la réalisatrice Hadjer
Sebata et scénariste Karim Khedim

connait la participation de plusieurs
artistes algériens dont Sidahmed Agoumi,
Souhila Maâlam, Nouara Berrah et
Nasreddine Djoudi.

Dans le cadre du programme excep-
tionnel des films cinématographiques
commémorant le soixantenaire de l’indé-
pendance, «il a été décidé de produire 11
longs métrages et 6 films documentaires,
a indiqué Mme Mouloudji ajoutant que le
taux d’avancement du tournage de cer-
tains films a atteint 80% et le reste est en
cours alors qu’une troisième partie est en
cours de lancement». «Tous ces films
seront fin prêts le 5 juillet prochain», a-t-il
dit. Pour sa part, le ministre des
Moudjahidine et des Ayants-droit a fait
savoir que lancement du tournage de ce
film «s’inscrit dans le cadre du processus
lancé par  le Président de la République
(...) en vue de préserver la mémoire natio-

nale et rétablir plusieurs évènements et
personnalités historiques à traves une
industrie cinématographique, avec des
potentialités cinématographiques algé-
riennes expérimentées». La ministre de la
Culture et des Arts s’est rendue au Centre
Algérien de Développement du Cinéma à
El Achour, où elle a assisté au tournage
du film documentaire «Le citoyen Pierre
Choulet» du réalisateur Said Mehdaoui,
enregistré également à la liste des projets
cinématographiques du soixantenaire de
l’Indépendance.

Cette œuvre combine l’imaginaire et le
documentaire et peut être considéré
comme un témoignage pour l’histoire, il
présente en 70 minutes environ l’histoire
et la lutte du «Citoyen Pierre Chaulet» en
tant qui a soutenu la révolution de libéra-
tion et la cause nationale, et continué à
travailler en Algérie indépendante, et qui

compte à son actif de grandes contribu-
tions dans le secteur de la santé, de l’écri-
ture et du journalisme, a précisé M.
Mahdaoui.

Pour ailleurs, la délégation ministérielle
s’est enquise de la phase d’après produc-
tion du film «Taourat El Berrah» (La révolu-
tion du Crieur public) de 52 minutes pour
le réalisateur Abdelhakim M’hamdi et le
scénario de l’écrivain Said Khatibi, qui
présente le personnage du «Berrah»
(Crieur public) comme une partie de la
mémoire nationale, étant un médiateur
dans la consignation de l’histoire de la
résistance algérienne contre l’occupation
française, à travers ses poèmes en poésie
et en prose. L’oeuvre à été filmé dans plu-
sieurs endroits à savoir Alger, El Bayadh,
Moustaganem, Saida, Oran, Bordj Bou
Arreridj et Ouled Djellal. 

L.B.

Soixantenaire de l'Indépendance

Mme Mouloudji préside le lancement du tournage de films 

Une merveille de performance de Denis Martinez
"Carnafal Tchaqlala" présentée à Alger 

Montée sur une idée du plasticien et poète, Denis Martinez, "Carnafal tchaqlala" (la grande pagaille) est le titre
d'une belle performance théâtrale présentée samedi à la Villa Dar Abdeltif. Présenté dans le cadre de l'installation,
"Actes de vie", une rétrospective sur le parcours singulier de l'Artiste, Carnafal tchaqlala est un spectacle haut en

couleurs et époustouflant de créativité.
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Par Rosa C.

L
es autorités militaires
ont affirmé avoir détruit
52 des 54 drones explo-
sifs lancés par Moscou

dans le pays, dont une quaran-
taine au-dessus de Kiev, visée
pour la quatorzième fois en un
mois, une série inédite.

La Russie a de son côté affir-
mé que les Occidentaux
«jouaient avec le feu» après le
feu vert récent des États-Unis
pour des livraisons futures 
d'avions de combat F-16 à Kiev.

Dans la capitale ukrainienne,

l'intensité des bruits sourds dans
la nuit a marqué les habitants.

«Les gens sont sous le choc.
Les dégâts sont importants, les
vitres sont brisées, le toit est
abîmé», déplore à l'AFP Serguiï
Movtchane, 50 ans, un habitant
du quartier de Petcherskiï, où les
débris d'un drone abattu par la
défense antiaérienne ont endom-
magé son immeuble, sans faire
de victimes.

«Il s'agit de l'attaque de
drones la plus importante contre
la capitale depuis le début de l'in-
vasion russe», a dénoncé l'admi-
nistration militaire régionale, pré-

cisant que celle-ci «s'est dérou-
lée en plusieurs vagues, et l'aler-
te aérienne a duré plus de cinq
heures !».

«Plus de 40 drones russes ont
été détruits par la défense antiaé-
rienne au-dessus de Kiev», a-t-
elle indiqué.

Une efficacité saluée par
Volodymyr Zelensky : «Chaque
fois que vous abattez des drones
et des missiles ennemis, des vies
sont sauvées. (...) Vous êtes nos
héros», a-t-il dit sur Telegram à
l'adresse des militaires de la
défense antiaérienne.

«Kiev a tenu bon», s'est de
son côté félicité le chef de l'admi-
nistration présidentielle, Andriï
Iermak.

Les autorités ont toutefois
enregistré deux morts et trois
blessés dans cette nouvelle
attaque «massive» sur Kiev,
comme l'a qualifiée son maire,
Vitali Klitschko.

«Les Russes nous intimident»,
dit de son côté Serguiï
Movtchane. «Mais je pense que
c'est l'agonie de leur régime»,
enchaîne-t-il. C'est la quatorziè-
me attaque russe de drones sur
Kiev depuis début mai selon les
autorités, une ampleur inédite
depuis plusieurs mois, alors que
la capitale avait été relativement
épargnée en début d'année.

Au total dans le pays, «un
nombre record de drones explo-
sifs lancés ont été enregistrés :
54 !», a indiqué l'armée de l'air
ukrainienne, se félicitant d'en
avoir «détruit 52».

Selon elle, la Russie visait
notamment «des installations
militaires et des infrastructures
critiques dans les régions du
centre du pays, en particulier

dans la région de Kiev».
La guerre des drones conti-

nue ainsi de faire rage entre
l'Ukraine et la Russie, l'utilisation
de ces petits engins pilotés à dis-
tance en zone de conflit ayant
explosé sur le front ukrainien.

Le territoire russe a ainsi lui
aussi été visé ces dernières
semaines par une série d'at-
taques de ce genre en plus de
sabotages, à l'heure même où
Kiev dit finaliser ses préparatifs
avant de lancer un assaut visant
à reconquérir tous les territoires
occupés par Moscou.

L'attaque la plus spectaculai-
re remonte au 3 mai lorsque
deux drones ont été abattus au-
dessus du Kremlin à Moscou,
résidence officielle et lieu occa-
sionnel de travail du président
Vladimir Poutine. Moscou avait
accusé Kiev, qui avait nié toute
implication.

Outre cet incident en plein
cœur de la capitale russe, ce
sont généralement les régions
limitrophes de l'Ukraine qui sont
visées, là même où l'armée russe
approvisionne en partie ses

troupes en amont du sol ukrai-
nien.

Mais ces drones peuvent
aussi frapper à plusieurs cen-
taines de kilomètres à l'intérieur
du territoire russe.

Samedi, deux drones ont
endommagé un bâtiment d'où
est administré un oléoduc dans
la région de Pskov, dans l'ouest
de la Russie, avait annoncé le
gouverneur Mikhaïl Vedernikov.

Si Moscou accuse inlassable-
ment Kiev – et ses soutiens occi-
dentaux – d'être derrière ces
attaques, l'Ukraine nie de maniè-
re générale toute implication.

Le ministre russe des Affaires
étrangères, Sergueï Lavrov, a par
ailleurs dénoncé hier «l'escalade
inacceptable» que représente à
ses yeux le feu vert occidental
récent à la livraison future 
d'avions de combat F-16 à Kiev.

«C'est jouer avec le feu. Cela
ne fait aucun doute», a-t-il décla-
ré dans un entretien à la télévi-
sion d'État russe dont un extrait a
été publié sur les réseaux
sociaux du journaliste l'ayant
interrogé.

Ukraine

Kiev dit avoir contré l'attaque de drones
«la plus importante» sur la capitale
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 L'Ukraine a dit, hier, avoir contré dans la nuit «l'attaque de drones la plus importante sur Kiev depuis le début de
l'invasion russe», qui a toutefois fait deux morts et trois blessés, le président Volodymyr Zelensky saluant «les héros»

de la défense antiaérienne.

La loi sur l'immigration voulue par le gouvernement n'a pas
encore été présentée qu'elle crée déjà des tensions avec la
gauche et la droite. À gauche, l'on dénonce un projet de loi

visant à «aspirer l'extrême droite», loin des priorités d'une France
en colère. Alors qu'à droite, l'on estime d'ores et déjà que la mou-
ture de l'exécutif n'ira pas assez loin. Toutefois, au gouvernement
l'on sait que faute de majorité absolue au Parlement une alliance
avec la droite est fondamentale pour faire passer des lois, comme
ce fut le cas pour la réforme des retraites qui n'a été adoptée que
grâce à l'apport de voix des Républicains. Dans une interview au
journal «Le Parisien», Gérald Darmanin invite donc Les
Républicains à un nouveau compromis avec la majorité présiden-
tielle, cette fois-ci en vue d'un texte sur l'immigration qui doit voir
le jour à l'automne. Un appel à travailler ensemble qui fait suite à
deux propositions de loi très fermes de LR sur le sujet de l'immi-
gration, dont l'une prévoit d'inscrire dans la Constitution la possi-
bilité de déroger au droit et aux traités européens en matière d'im-
migration. «Il n'y aura pas d'accord à n'importe quel prix. Chacun
doit faire un pas», estime Darmanin. «On peut garder notre texte,
déjà adopté par la Commission des lois du Sénat, en discutant
ensemble des amendements pour le modifier. Les LR voudraient
absolument qu'on redépose ensemble un nouveau texte de loi ?
Nous y sommes prêts s'il est discuté avec les centristes et les radi-
caux», dit-il. Parmi les propositions LR, il retient «le conditionne-
ment des visas, avec la modulation de l'aide au développement
des pays concernés, à la mise en œuvre des laisser-passer consu-
laires, la discussion autour des mineurs non accompagnés, le
contrôle à 360 degrés des demandes de titres de séjour». Il se dit
également prêt à mener des discussions sur l'ouverture des pres-
tations sociales à partir de cinq ans de résidence en France. En
revanche, s'affranchir des traités européens serait «un Frexit
migratoire», insiste le ministre. Face au parti d'Éric Ciotti qui s'y
oppose, il défend «la régularisation des travailleurs immigrés qui
respectent nos valeurs et travaillent sur notre territoire depuis plu-
sieurs années», soulignant que «les Français y sont favorables, y
compris à droite». Sur la mise en place de quotas, «nous avons
déjà dit que nous étions prêts à étudier ces propositions. Mais
attention, sur le droit d'asile, par exemple, c'est impossible de
mettre des quotas», avertit Gérald Darmanin. Quant à la proposi-
tion pour que les demandes d'asile soient formulées hors du terri-
toire, «cette mesure est inapplicable», tranche-t-il, «sauf à sortir de
la Convention de Genève de 1951» notamment. En termes de
calendrier,  «ce qui est important, c'est qu'en octobre on ait discu-
té d'un texte au Sénat, puis en novembre ou en décembre à
l'Assemblée Nationale», estime Gérald Darmanin. Toutefois, ce
que Darmanin feint d'oublier est que la droite traditionnelle doit se
distinguer face à la droite nationaliste, qui elle se montre très
agressive sur ce dossier. En effet, le Rassemblement National,
avec ses 88 députés et qui a vu sa candidate accéder deux fois
d'affilée au second tour des dernières élections présidentielles,
réclame des mesures bien plus sévères, non seulement pour
contrer l'immigration clandestine mais aussi l'immigration légale.
Une position qui semble d'après plusieurs récents sondages, par-
tagée par une majorité de Français. LR, en déliquescence depuis
avril 2022, cherche donc à se montrer le plus ferme possible sur
cette question pour empêcher le peu d'électeurs qui lui reste de
migrer définitivement vers le RN. F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Proposition
Commentaire 

L e chef de l'armée souda-
naise a réclamé le limo-
geage de l'émissaire de

l'ONU, lui faisant porter la res-
ponsabilité de la guerre qui a
éclaté il y a six semaines avec
les paramilitaires et fait plus de 
1 800 morts.

Washington et Ryad ont
appelé les deux camps à pour-
suivre leurs discussions pour
prolonger la trêve qui doit 
s'achever ce soir à 21h45
locales (19h45 GMT), a rappor-
té, dans la nuit de samedi à hier,
l'agence de presse officielle
saoudienne SPA.

Cet énième cessez-le-feu
entré en vigueur lundi dernier
pour laisser passer civils en
fuite et aide humanitaire n'a pas
abouti à une baisse significative
des combats, à l'image des pré-
cédentes trêves.

Le 15 avril, le jour où le chef
de l'armée, le général Abdel
Fattah al-Burhane et le patron
des paramilitaires, le général

Mohamed Hamdane Daglo, ont
débuté les hostilités, ils étaient
censés se retrouver pour des
négociations.

Depuis des semaines, la
communauté internationale,
ONU en tête, réclamaient qu'ils
s'accordent sur l'intégration des
Forces de soutien rapide (FSR)
du général Daglo à l'armée.

Alors que de nombreux
observateurs prédisaient un
échec des discussions, l'émis-
saire de l'ONU au Soudan,
Volker Perthes, proclamait son
«optimisme».

Le jour où a éclaté la guerre,
il a admis avoir été «pris par sur-
prise». Dans une lettre adressée
à l'ONU dont l'AFP a consulté
une copie, le général Burhane
accuse M. Perthes d'avoir «dis-
simulé» dans ses rapports à
l'ONU la situation explosive à
Khartoum. «Sans ces men-
songes, le général Daglo n'au-
rait pas lancé ses opérations
militaires». M. Perthes, accuse

encore la lettre, n'a respecté ni
son devoir d'«impartialité ni la
souveraineté nationale», deve-
nant «une partie et non plus un
médiateur». Le patron de l'ONU
Antonio Guterres s'est dit «cho-
qué», témoignant «son entière
confiance» à son émissaire.

Washington a également
témoigné de son «soutien réso-
lu» et de sa «confiance» à M.
Perthes, selon un communiqué
du porte-parole du
Département d'État, Matthew
Miller, et exprimé son «inquiétu-
de» face au courrier adressé
aux Nations unies.

M. Perthes, récemment parti
pour New York, «pourrait ne pas
pouvoir revenir au Soudan et le
savait sûrement en partant»,
assure la chercheuse Kholood
Khair. Pour elle, le poids des
islamistes dans le camp de
Burhane ne cesse d'augmenter
et l'octroi ou non du visa d'entrée
à M. Perthes «sera un test décisif
pour jauger leur résurgence».

L'émissaire de l'ONU sur la sellette
Soudan
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Depuis plusieurs années, des marques
ont introduit dans les rayons des

supermarchés une multitude de produits
végétaux simili-carnés pour les végéta-
riens, véganes ou flexitariens. Une offre
souvent présentée comme bonne pour la
santé. Mais qu’en est-il vraiment ? Peut-
on foncer les yeux fermés sur les chipos
végétales alors que la saison des barbe-
cues a démarré ? 20 Minutes a posé la
question à deux diététiciens nutrition-
nistes.

Que contiennent les viandes végé-
tales ?

Principalement du soja, du pois
chiche, des céréales ou des légumes.
«Des protéines de pois, des arômes natu-
rels, des épices ou des herbes aroma-
tiques », précise Cédric Meston, le cofon-
dateur de lamarque HappyVore, concer-
nant ses produits.

Chez Hari & Co et sa «vie en légumi-
neuses», on promet là aussi des recettes
saines. «Nous utilisons très peu de pro-
duits transformés, pas d’additifs», assure
le cofondateur, Emmanuel Brehier.

Comment décoder la liste d’ingré-
dients ?

Difficile de s’y retrouver dans la liste de
tous les ingrédients présents dans ces
produits végétaux. Exemple chez
HappyVore, où la «maltodextrine» et la
«méthycellulose» apparaissent.

Cette dernière, une fibre de bois, est
utilisée comme texturant, tandis que «la
maltodextrine - des glucides issus de
l’amidon de blé ou maïs - est un exhaus-
teur de goût», explique le nutritionniste
Raphaël Gruman. 

«Même si vous n’avez pas le glossaire
des additifs, plus il y a des composants
que vous ne connaissez pas, plus il faut
éviter», alerte Florence Foucault, diététi-

cienne. Par ailleurs, «plus l’ingrédient est
haut dans la liste, plus il est présent», pré-
cise-t-elle.

Et le Nutri-Score, peut-on lui faire
confiance ? Oui, selon la professionnelle.
«Il prend en compte les calories, les
acides gras saturés, les sucres et sel,
c’est un bon indice quant à la qualité nutri-
tionnelle du produit».

Le fait maison reste grandement
recommandé. «Quinoa, boulgour, len-
tilles… on peut préparer des galettes ou
des falafels en cuisinant des produits
bruts», dit Raphaël Gruman.

R. S.

Alimentation 
Les "viandes" végétales sont-elles bonnes pour la santé ?

Par Faten D.

Cette semaine médicale,
organisée en partenariat
avec l’association natio-

nale «Amel El Hayat» pour la pro-
tection des enfants atteints
d’IMC, prévoit des consultations
au profit de 150 enfants, avec
une moyenne de 30 à 40 enfants
par jour, a indiqué le président
du Conseil scientifique de cet
évènement. Deux équipes médi-
cales, composées de spécia-
listes en pédiatrie, en chirurgie
dentaire, d’orthopédistes, de
neurologues, d’orthophonistes
et de psychologues, sont mobili-
sées pour effectuer des consul-
tations aux enfants atteints
d’IMC, a précisé le Dr Khodja.
Pour sa part, le président de
l’Association nationale «Amel El
Hayat» pour la protection des
enfants atteints d’IMC, Ahmed

Mokkadem, a expliqué que l’as-
sociation vise à prendre en char-
ge 1 000 enfants au cours de

l’année en cours, au niveau de 5
wilayas. Il a appelé, à cette
occasion, à «consolider les

efforts pour la création de
centres sociaux pour une prise
en charge totale des enfants

atteints d’IMC, notamment en ce
qui concerne la rééducation
fonctionnelle, l’accompagne-
ment psychologique, orthopho-
nique et scolaire». Le Dr
Noureddine Aniba, spécialisé en
rééducation fonctionnelle, a sou-
ligné que plusieurs facteurs peu-
vent causer l’IMC, comme la
méningite, la naissance préma-
turée et les maladies qui tou-
chent les mamans pendant leurs
grossesses, notamment l’hyper-
tension, le diabète et la forte
fièvre. Le secrétaire général de la
wilaya, Fouad Aïssi, a insisté, en
marge de l’ouverture de cet évè-
nement, sur la nécessite d’inten-
sifier la sensibilisation sur ce
sujet, via les médias et les
réseaux sociaux, notamment
pour les femmes enceintes, afin
d’éviter les facteurs pouvant cau-
ser l’infirmité cérébrale motrice
chez leurs enfants.  F. D.

Ain Témouchent

Semaine médicale pour la prise en charge 
des enfants atteints d'infirmité cérébrale motrice 
 L'établissement hospitalier "Dr Benzerdjeb" d'Aïn Témouchent a lancé, samedi, la semaine de prise en charge 

des enfants atteints d'infirmité cérébrale motrice (IMC), a-t-on appris auprès des organisateurs.

Des chercheurs français ont montré
que les femmes les plus sportives

avaient jusqu’à 25 % de risque en moins
de développer la pathologie neurodégé-
nérative.

Avec environ 200 000 personnes tou-
chées, la maladie de Parkinson est la
deuxième pathologie neurodégénérative
la plus fréquente en France après
Alzheimer. À défaut de pouvoir la guérir,
elle peut être soulagée à l’aide de médica-
ments. Plusieurs études ont aussi mis en
évidence les vertus de l’activité physique
sur l’amélioration des symptômes, encou-
rageant ainsi les patients à se mouvoir,
bouger et même danser malgré leurs diffi-
cultés. Une étude menée par des cher-
cheurs de l’Inserm, publiée le 17 mai dans
la revue américaine Neurology, va un
peu plus loin encore : l’activité physique
aurait aussi un effet préventif sur l’appari-
tion des symptômes.

La maladie de Parkinson se caractérise
par l’altération des neurones impliqués
dans la coordination des mouvements, ce
qui engendre des troubles moteurs,
cognitifs et sensoriels avec un fort reten-
tissement sur la qualité de vie des
patients et de leurs proches. On connais-
sait depuis longtemps les bienfaits de
l’activité physique chez les personnes

déjà malades, à qui l’on recommande
notamment des séances de kinésithéra-
pie, mais très peu d’études se sont inté-
ressées aux effets préventifs de l’exercice
physique sur l’apparition de la maladie,
encore moins chez les femmes que chez
les hommes. De ce constat, l’équipe
d’Alexis Elbaz, neurologue et chercheur à
l’Inserm au sein du Centre de recherche
en épidémiologie et santé des popula-
tions, a souhaité estimer l’impact de l’acti-
vité physique sur le développement de la
maladie en ciblant spécifiquement la gent
féminine. Ces analyses ont permis de
confirmer leurs attentes : les femmes plus
actives avaient un risque diminué de 25 %
de tomber malades. «C’est la première
étude de cette envergure à mettre en évi-
dence ce résultat», précise le Pr Elbaz.

«Il y a un vrai message 
de santé publique derrière»

Ces travaux ont porté sur une cohorte
de près de 100 000 participantes suivies
entre 1990 et 2018. Grâce aux question-
naires remplis par ces femmes pendant
ces trois décennies, les chercheurs ont pu
comparer le niveau d’activité physique
des participantes non malades à celles
ayant développé la maladie, et cela plus

de 5, 10, 15 et 20 ns avant le diagnostic
de la maladie de Parkinson. Ils ont consta-
té que les femmes aujourd’hui malades
avaient fait moins de sport dans leur vie
mais aussi qu’elles se déplaçaient moins
à pied ou à vélo, qu’elles empruntaient
moins les escaliers et ne consacraient
peu voire pas de temps aux activités de
loisir, comme le jardinage, ou encore aux
tâches ménagères demandant beaucoup
d’efforts. Fait intéressant, l’écart était par-
ticulièrement frappant dans les 10 der-
nières années précédant le diagnostic.
«Nous pensons que la survenue de symp-
tômes précurseurs jusqu’à 10 ans avant le
diagnostic a pu être responsable d’une
baisse de l’activité physique. Cependant,
le long suivi nous a permis de confirmer
que l’activité physique de ces femmes
était déjà plus faible avant l’apparition de
ces premiers symptômes, plus de 20 ans
avant le diagnostic. Cela n’avait jamais été
montré», explique Alexis Elbaz.

Ainsi, pratiquer une activité physique
régulière et le plus précocement possible
permettrait de prévenir ou du moins retar-
der l’apparition de cette neurodégénéres-
cence. «Il y a un vrai message de santé
publique derrière : nous savions déjà que
l’activité physique présente de nombreux
bénéfices en termes de santé et nos résul-

tats montrent qu’elle serait également
bénéfique pour freiner le développement
de maladies neurologiques incurables»,
souligne le neurologue.

Reste à comprendre comment l’exerci-
ce permet de mieux préserver le cerveau
dans le cadre de la maladie de Parkinson.
«Plusieurs études sur cette pathologie, à
la fois chez l’humain et l’animal, ont mis
en évidence le rôle neuroprotecteur de
l’activité physique, notamment par un
mécanisme appelé plasticité cérébrale.
L’activité physique stimule le développe-
ment de connexions cérébrales dans les
régions impliquées dans la motricité, ces
mêmes régions qui deviennent dysfonc-
tionnelles chez les patients parkinso-
niens», explique Alexis Elbaz. 

Selon les auteurs, ce mécanisme expli-
querait les résultats obtenus, bien que
des analyses supplémentaires soient
nécessaires pour confirmer ce lien. Mais
pour l’heure, d’autres pistes de réflexion
sont au cœur des intérêts scientifiques.
Les chercheurs aimeraient notamment
identifier le type d’activité le plus protec-
teur mais aussi l’intensité d’exercice
nécessaire pour que les effets sur le retar-
dement des symptômes soient significati-
vement bénéfiques.

Elisa Doré

Pathologie neurodégénérative

L'activité physique permettrait de limiter le risque de Parkinson
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Coupe d'Algérie de football (Demi-finale) 

CRB-ASO Chlef, 
une finale inédite 

Par Mahfoud M.

Le Chabab rejoint ainsi
l’ASO Chlef qui s’est quali-
fiée pour la finale la veille

en éliminant la JS Saoura (3-1),
grâce aux réalisations de
Mohamed Soubibaâh (14’) ,
Yacine Aliane (46’) et Nour El
I s l am Fe t touh i (52 ’ ) , a lo rs
Mohamed Amine Hamia a sauvé
l’honneur pour les Bécharois, en
transformant un pénalty à la 76’.
Une qualification amplement
méritée pour les poulains du
coach Abdelkader Amrani, qui
ont outrageusement dominé
cette première demi-finale, avec
la possibilité de l’emporter par
un score beaucoup plus lourd,
n’était le manque de réussite.

Il s’agit de la troisième finale
pour l’ASO Chlef, après celle de
1992, perdue face à la JS Kabylie
(0-1), et celle de 2005, remportée
contre l’USM Sétif (1-0, après
prolongations). De son côté, le
Chabab est considéré comme
un grand spécialiste de l’épreu-
ve, dont il est d’ailleurs le tenant

du titre. Il compte déjà huit tro-
phées à son palmarès, soit
autant que l’ES Sétif, l’USM Alger
et le MC Alger, mais s’il arrive à
aller au bout de cette édition
2023, il deviendra le recordman
absolu de l’épreuve, car le seul
club algérien à détenir neuf tro-
phées. Ça sera, en tout cas, une
finale inédite, puisque les deux
formations ne se sont pas ren-
contrées à un stade aussi avan-
cé de Dame Coupe, alors que la
compétition, cette saison, a vu
l’élimination d’un nombre assez

important de formations de Ligue
I dès les premiers tours, alors
que des spécialistes de cette
épreuve, tels que l’USMA, l’ESS,
le MCA et la JSK, ont été éjectés
p r é c o c e m e n t . L e C h a b a b
concourt pour un doublé, alors
que l’ASO espère au moins sau-
ver sa saison par un titre qui lui
permettra aussi de renouer avec
la compétition africaine à laquel-
le elle n’a pas participé depuis
un longtemps.

M. M.

 Le CR Belouizdad s'est qualifié pour la finale de l'édition 2023 de
la Coupe d'Algérie de football, en battant le NC Magra (1-0) en
demi-finale disputée samedi soir, au stade Chahid Hamlaoui de

Constantine. Malgré une assez claire domination et plusieurs
occasions nettes de scorer, les Rouge et Blanc n'ont inscrit qu'un

seul but par l'intermédiaire de Talal Boussouf, à la 6e minute de jeu.

Les Belouizdadis
lorgnent le doublé

L’US CHAOUIA, battue (3-5)
par l’E Sour Ghozlane samedi,
est officiellement reléguée en
Inter-régions, à l’issue de la 29e
et avant-dernière journée de la
poule Centre-Est de la Ligue 2
football amateur, également mar-
quée par le large succès du nou-
veau promu en Ligue 1, l’US
Souf devant IB Khemis El
Khechna (4-0). Ancien champion
d’Algérie dans les années 1990,
l’US Chaouia (14e, 34 pts)
accompagnera HAMRA Annaba
(15e, 16 pts) et la JSM Skikda
(16e, 12 pts) en Inter-régions la
saison prochaine. En revanche,
l’AS Ain M’lila qui a battu la JSM
Skikda (1-0) et l’IRB Ouargla,
auteur d’un match nul (2-2) face
au CA Batna, ont sauvé leur
peau et resteront en Ligue 2 lors
du prochain exercice. Cette
avant-dernière journée du grou-
pe Centre-Est a également été
marquée par le large succès du
leader et nouveau promu en
Ligue 1, l’US Souf, contre l’IB
Khemis El Khechna (5e, 41 pts).
Dans les autres rencontres,
l’USM Annaba s’est imposée en
déplacement devant le MO
Constantine (3-1), de même que
la JS Bordj Menaiel qui a dominé
le MC El-Eulma (3-0), alors que
l’AS Khroub a battu HAMRA (2-
1). Si le champion et les trois
relégables sont d’ores est déjà
connus à l’Est, il n’en n’est pas
de même à l’Ouest dont la 30e et
dernière journée sera dominée
par la «finale» entre le leader, l’ES

Ben Aknoun (66 pts), et son dau-
phin, l’ES Mostaganem (65 pts).
L’ES Ben Aknoun, vainqueur en
déplacement vendredi contre le
WA Tlemcen (3-1), a conservé
son fauteuil de leader du groupe
Cen t re -Oues t , devan t l ’ES
Mostaganem qui a dominé à
domicile le SKAF Khemis Miliana
(4-1). Les joueurs de l’Etoile de
Ben Aknoun ont désormais
besoin d’un petit point pour vali-
der officiellement leur accession
historique en Ligue1 Mobilis.
Cette avant-dernière journée a
également été marquée par la
relégation officielle en Inter-
régions du WA Tlemcen (15e, 25
pts), qui rejoint le RC Relizane,
lanterne rouge avec zéro point.
Concernant la troisième équipe
qui accompagnera le WAT et le
RCR, la lutte fait rage à une jour-
née de l’épilogue, puisque les
principaux protagonistes se sont
imposés, à commencer par le
RC Kouba et l’O Médéa (11es, 31
pts), vainqueurs en déplacement
respectivement devant l’ASM
Oran et le WA Boufarik sur le
même score (2-0). De son côté,
le GC Mascara, également 11e
avec 31 points, a fait match nul
(3-3) face à la JSM Tiaret, après
avoir longtemps mené (3-0),
alors que le MC Saida (14e, 30
pts) a laminé le RC Relizane (6-
0), mais reste coincé à la 14e
place synonyme de relégation.
Donc, tout va se décider lors de
l’ultime journée prévue la semai-
ne prochaine. 

Ligue 2 (Gr. Centre-Est - 29e J) 
L'US Chaouia reléguée en Inter-régions 

U N E D É L É G A T I O N d e
l’Union des comités olympiques
nationaux arabes (UANOC) se
trouve depuis samedi à Alger,
pour une visite de travail qui se
poursuivra jusqu’au 1er juin pro-
chain, dans le but d’inspecter les
différentes infrastructures qui
accueilleront la 15e édition des
Jeux panarabes qu’abritera
l’Algérie du 5 au 15 juillet pro-
chain, a-t-on appris auprès du
Comité d’organisation. «La délé-
gation de l’UANOC se compose
de quatre membres et leur mis-
sion consistera à inspecter les
infrastructures et les lieux d’hé-
bergement qui ont été réquisi-
tionnés pour abriter les pro-

chains Jeux panarabes», a enco-
re détaillé le Comité d’organisa-
tion dans un bref communiqué.
«Les membres de l’UANOC pro-
fiteront de leur présence en
Algérie pour tenir quelques
réunions avec les responsables
des différentes commissions
d’organisation, afin de s’enquérir
de l’avancement des différents
préparatifs», a-t-on ajouté de
même source. Mercredi dernier,
en marge d’une conférence de
presse sur la communication et
le sport au service du rapproche-
ment arabe, le secrétaire général
du COA, Kheireddine Barbari,
avait annoncé une «imminente
visite » de cette commission de

l’UANOC, et les choses n’ont
pas trainé, puisque moins de 72
heures plus tard, les inspecteurs
é t a i e n t d é j à s u r p l a c e .
L’organisation de cette 15e édi-
tion des Jeux panarabes a été
attribuée à l’Algérie par le
Bureau exécutif de l’Union des
comités nationaux olympiques
arabes le 14 mars dernier à
Djeddah (Arabie saoudite). La
compétition se déroulera dans
quatre wilayas : Alger, Tipaza,
Constantine et Annaba, alors
que le complexe touristique de
Zéralda servira de village olym-
pique pour les athlètes et leur
encadrement.  

Jeux panarabes 2023 

Une délégation de l'UANOC en visite d'inspection en Algérie

RÉAPPARU ces dernières
semaines, Youcef Atal espérait
terminer correctement la saison
avec l’OGC Nice. C’est malheu-
reusement raté. On finit par se
demander s’il y a vraiment une
solution. Parti au Qatar, au sein
de la prestigieuse clinique
ASPETAR, pour tenter de remé-
dier à la vague de blessures qui

l’empêche d’enchaîner depuis 2
ans, Youcef Atal a rechuté.

Apparu à la mi-temps du
match Montpellier - Nice, le
champion d’Afrique 2019 n’a
tenu que 18 minutes sur la
pelouse avant de s’arrêter, pro-
bablement victime d’une nouvel-
le blessure musculaire. Quand
ça ne veut pas...

OGC Nice 
Nouvelle blessure pour Atal

L E C O U R E U R c y c l i s t e
Azzedine Laagab, sociétaire du
MC Alger, a remporté le trophée
de la 27e édition du Grand prix
de la ville d’Oran, disputée
durant trois jours. Au terme de
cette 3e et dernière étape,
Azzedine Laagab a conservé
son maillot jaune de leader au
classement général et remporte
cette 27e édition du Grand prix
national de la ville d’Oran.

Cette ultime étape de course
en ligne, disputée samedi sur un
circuit fermé dans la commune
de Bousfer sur une distance de
112 km, sous forme de 4 tours
de 28 km chacun, a été rempor-
tée par Boudar Zakaria du Majd
El-Guerara, suivi de Hichem
Amari du club NRDI Dely-

Brahim, tandis que la troisième
place est revenue à Azzedine
Laagab du MC Alger. Chez les
juniors, nette domination du
maillot jaune, le jeune cycliste
Alaa-Eddine Benachour du Amel
El Malah, qui a remporté sa troi-
sième course de suite, devan-
çant au classement Ziane Debab
de l’IRB El- Kantara de Biskra,
alors que Cherhabil Abdelhamid,
du même club de l’IRB El-
Kantara, a complété la marche.
Ce rendez-vous sportif national a
été jugé d’un niveau technique
«appréciable» par les spécia-
listes de la petite reine, présents
à Oran, qui ont félicité les organi-
sateurs pour le bon déroulement
de cette compétition.  

Grand prix cycliste de la ville d'Oran
Azzedine Laagab s'adjuge la 27e édition 

LES BASKETTEUSES du MC
Alger ont conservé leur titre de
championnes d’Algérie, en s’im-
posant samedi devant le GS
Cosider sur le score de 55 à 48,
(mi-temps : 38-30), pour le comp-
te de la dernière journée des
play-offs disputée au complexe
Cosider, à Gué de Constantine.
Détentrices du trophée depuis
2013, les basketteuses du MC
Alger décrochent à cette occa-
sion un 14e titre de champion
d’Algérie, dont le premier remon-
te à 1998. Battu à la surprise
générale lors du premier tournoi
par le MT Sétif (57-58), le Cinq du
MC Alger a su retrouver les res-
sources nécessaires pour revenir

dans la course au titre en enchaî-
nant trois succès de rang lors du
deuxième tournoi, respective-
ment devant Hussein-Dey Marine
(53-26), la JF Kouba (71-57) et le
GC Cosider (55-48). La deuxième
place du classement est revenue
au GS Cosider, alors que
Hussein-Dey Marine a pris la troi-
sième place du podium. Les bas-
ketteuses du MC Alger sont tou-
jours en course pour le doublé
Coupe-Championnat, puis-
qu’elles affronteront encore le GS
Cosider en demi-finale de la
Coupe d’Algérie demain. La
deuxième demi-finale opposera
le Rouiba CB à Hussein-Dey
Marine. 

Basketball/Nationale 1 A dames (play-off) 

Les basketteuses
du MCA conservent leur titre  
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Par Slim O.

Sachant à l’avance que les
Tanzaniens de Young
Africans allaient jeter

toutes leurs forces dans la
bataille, les gars de Soustara ont
bien géré le match dès son enta-
me et tenté de procéder par des
contre-attaques rapides. Les
Algérois ont réussi à ouvrir la
marque à la 32’ par l’intermé-
diaire d’Aymane Mahious, d’une
tête imparable après un coup
franc très bien botté par
Benzaza. Les poulains de
Benchikha ont ensuite pu pré-
server ce score, puisque la

pause-citron est sifflée sur ce
résultat  en faveur des Rouge et
Noir. En seconde période, on a
assisté au même scénario, à
savoir une équipe tanzanienne
entreprenante et une formation
usmiste qui jouait les contres.
Les coéquipiers de Benbot ont
même eu l’occasion de corser la
mise, n’était la précipitation de
ses attaquants qui ont vendangé
des tentatives qui paraissaient
faciles. Et alors qu’on s’attendait
à ce que le match se termine sur
ce score en faveur de l’USMA,
les Tanzaniens ont réussi à réta-
blir l’équilibre grâce à un bolide
de Fiston Kalala Mayele, des
25m à la 82’. Toutefois, la joie
des Youg Africans sera de cour-
te durée, puisque le jeune Islam
Merili ajoutera un second but
pour les gars de Soustara qui
semblaient tenir à cette victoire.
Le fait que l’arbitre de la ren-
contre ait ajouté dix minutes
comme temps supplémentaire,
n’a pas pour autant inquiété les
Rouge et Noir qui se sont bien
défendus, réussissant à garder
ce score jusqu’au coup de sifflet
final. C’est là un résultat très pro-
bant pour l’USMA qui prend
option pour le titre de la Coupe
de la CAF, sachant qu’un nul
vierge dans une semaine au
stade du 5-juillet suffira au bon-
heur des Rouge et Noir. 

M. M.

Finale aller de la Coupe de la CAF/Young Africans (Tanzanie) 1-USM Alger 2

Les «Rouge et Noir» 
se rapprochent du sacre
 L'USM Alger a décroché un succès 

mérité hier à Dar Essalam, face aux Tanzaniens
de Young Africains sur le score de 2-1, pour le

compte de la finale aller de la Coupe de la
Confédération africaine. 

LE PRÉSIDENT de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune a adressé, hier, un
message de félicitations à son
homologue turc, M. Recep
Tayyip Erdogan, pour son élec-
tion pour un nouveau mandat,
dans lequel il a affirmé la forte
volonté d'œuvrer ensemble au
"renforcement continu de la
coordination et de la concerta-
tion".

"Excellence, Recep Tayyip
Erdogan, président de la
République turque, pays frère,
Excellence le président et cher
frère, j'ai l'immense plaisir de
vous présenter, en mon nom
personnel et au nom du peuple
algérien, à l'occasion du renou-
vellement de la confiance par le
peuple turc frère en votre
aimable personne, mes chaleu-
reuses et sincères félicitations et
mes vœux de réussite et de suc-
cès dans la poursuite de vos
nobles missions au service de
votre peuple frère et l'accomplis-

sement davantage d'acquis et de
réalisations sur la voie du pro-
grès sous votre direction judi-
cieuse", lit-on dans le message
du président de la République. 

"Votre élection pour un nou-
veau mandat à la tête de la
République turque, pays frère,
reflète, assurément, l'adhésion
du peuple à votre politique éclai-
rée et son soutien absolu à votre
sage direction dans le processus
du développement durable afin
de relever les grands défis aussi
bien à l'intérieur qu'aux niveaux
régional et international, de
même qu'elle constitue une
reconnaissance des services
nobles et remarquables que
vous avez fourni à votre peuple
frère", a affirmé le président
Tebboune dans son message.

"Je suis persuadé que ce
nouveau mandat vous permettra
de renforcer cette confiance et
d'accroître les réalisations et les
acquis enregistrés jusque-là
dans tous les domaines", a-t-il

poursuivi.
"Je ne manquerai pas en

cette heureuse occasion de
saluer les relations privilégiées
établies entre nos deux pays et
de vous faire part de notre forte
volonté d'œuvrer ensemble au
renforcement continu de la coor-
dination et de la concertation
pour hisser les relations bilaté-
rales à de niveaux supérieurs au
mieux des aspirations et attentes
de nos deux peuples frères, à la
lumière des résultats de la pre-
mière réunion du Conseil de
coopération de haut niveau
tenue à Ankara en mai 2022", a
ajouté le président Tebboune.

"En vous réitérant mes vives
félicitations et mes meilleurs
vœux de santé, veuillez agréer,
Excellence Monsieur le prési-
dent et cher frère, l'expression
de ma haute considération, de
mon respect et de mon amitié", a
écrit le président de la
République dans son message. 

R. N. 

Suite à son élection pour un nouveau mandat 

Abdelmadjid Tebboune félicite Recep Tayyip Erdogan 

Pas moins de 77 500 foyers
ont été privés d’électricité en

début de soirée de samedi à Tizi
Ouzou, suite à des chutes de
pluie accompagnées de rafales
de vents forts. «La wilaya de Tizi-
Ouzou a enregistré des perturba-
tions électriques importantes,
suite à des tempêtes violentes de
vent et de pluie la nuit du 27 au
28 mai 2023, qui ont causé des
dommages conséquents sur le
réseau de distribution de l’élec-
tricité, ce qui a engendré la cou-
pure d’électricité à environ 77
500 clients au niveau des com-
munes suivantes : Mekla,

Souamaa, Iflissen, Aghrib, Akbil,
I b o u d r a t r e n e , Y a t a f e n e ,
Iferhounene, Ain El Hamam, Abi
Youcef, Imsouhel, Tassaft et Tizi
Ouzou», a précisé, hier, la cellule
de communication de la
Direction de distribution de
l’électricité et du gaz (DEG) de la
wilaya dans un communiqué.
«Tous les moyens humains et
matériels nécessaires ont été
mobilisés pour rétablir l’énergie
électrique aux abonnés touchés,
malgré toutes les difficultés d’in-
tervention dans ces zones»,
selon la même source qui ne
précise pas la durée de cette

coupure qui a touché même le
chef-lieu de la wilaya pendant
près d’une demi-heure. Par
ailleurs, la DEG de Tizi Ouzou a
rappelé dans un communiqué
son programme d’investisse-
ment visant «à améliorer et ren-
forcer le réseau électrique de la
wilaya par la mise en service de
12 postes de haute et basse ten-
sions dans les communes de Tizi
Ouzou, Maatkas, Tadmait, Abi
Youcef, Makouda, Boghni, Tizi
Ouzou, Timizart, Sidi Namane,
Ouadhias, Ouaguenoune,
Ouacif, Draa El Mizan, Mizrana,
Azazga. Quatre autres sont en

cours de réalisation dans la loca-
lité de El Koudia Tazrout, Ain
Zaouia, Ait Hichem et M’douha».
Selon  la même entreprise, «ce
n’est que la continuité des efforts
en matière de renforcement du
réseau électrique dans la
wilaya», soulignant que «des
oppositions des riverains qui
entravent la réalisation de plu-
sieurs projets lancés, dont les 7
lignes moyenne tension (6
départs HTA 30 KV prévus à par-
tir du nouveau Poste Source
60/30 kv Chaoufa et 1 Bouclage
BT)».

Hamid 

Tizi Ouzou

Plus de 77 500 foyers privés d'électricité suite aux dernières pluies

70 % des Français
favorables à un référendum

sur l'immigration
SELON un sondage récent de CSA pour CNews, le pour-

centage, qui était encore à 62%, démontre un ras-le-bol
envers la «mauvaise immigration». Les vols, agressions, inci-
vilités d’une bonne partie des migrants, qui au lieu de se
faire discrets et profiter du système social de la France, déci-
de de donner une image ternie des étrangers en général.
Beaucoup d’entre eux salissent  aussi l’islam et mettent dans
la gêne les musulmans et le reste des étrangers. Cependant,
Gerald Darmanin déclare que la France n’est pas en état de
prendre une décision ferme sur l’immigration.

Le dernier référendum que connut la France de la Ve

République date du 29 mai 2005 sous Jacques Chirac et son
Premier ministre, Jean-Pierre Raffarin. Mais quand bien
même ce référendum aura lieu, quelle sera la question
posée aux Français ? Faut-il renvoyer tous les immigrés
comme le souhaitent certains partis d’extrême droite ? Ou
faudrait-il trouver de meilleures solutions pour faciliter leur
intégration dans la société française ?

Tant de questions en suspens, mais quelle serait la répon-
se des citoyens de France ? 

Mehdi Mahmoudi

Regards


